

Después de la celebración de la Primera Sesión de la Asamblea General Ordinaria del Sínodo (octubre de 2023), el proceso sinodal continúa dando pasos hacia la Segunda Sesión, que tendrá lugar en octubre de 2024. El fruto de la Primera Sesión fue recogido en un Informe de Síntesis[1], aprobado al final de los trabajos y que constituye el punto de referencia para el camino del Pueblo de Dios en el tiempo que media entre las dos Sesiones.

En este período intermedio, se invita a las Iglesias locales y a los grupos de Iglesias a contribuir, profundizando en algunos aspectos del Informe de síntesis que son fundamentales para el tema del Sínodo, a partir de una pregunta orientadora: **¿Cómo ser una Iglesia sinodal en misión?**

Como Diócesis de Plasencia nos sentimos Pueblo de Dios, somos llamados y enviados por el Resucitado a anunciar el Evangelio al mundo de hoy: crecer como Iglesia sinodal es una manera concreta de responder a esta llamada y a esta misión. Por eso, desde la Comisión Diocesana para el Sínodo de la Sinodalidad planteamos a toda la diócesis y de forma especial a los grupos que ya viene trabajando el Sínodo el material de trabajo.

2. ESCUCHA DEL ESPÍRITU Y DE LA PALABRA DE DIOS

En el nombre del padre y del hijo y del Espíritu Santo.

Canto: Envía tu Espíritu Señor...

Escuchamos la Palabra de Dios: (1 Pedro 4, 8-11) *Ante todo, mantened un amor intenso entre vosotros, porque el amor tapa multitud de pecados. 9 Sed hospitalarios unos con otros sin protestar. 10 Como buenos administradores de la multiforme gracia de Dios, poned al servicio de los demás el carisma que cada uno ha recibido. 11 Si uno habla, que sean sus palabras como palabras de Dios; si uno presta servicio, que lo haga con la fuerza que Dios le concede, para que Dios sea glorificado en todo, por medio de Jesucristo, a quien corresponden la gloria y el poder por los siglos de los siglos. Amén.*

Oración: Señor, has reunido a todo tu Pueblo en Sínodo. Te damos gracias por la alegría experimentada en quienes han decidido ponerse en camino, a la escucha de Dios y de sus hermanos y hermanas durante este año, con una actitud de acogida, humildad, hospitalidad y fraternidad. Ayúdanos a entrar en estas páginas como en “tierra sagrada”. Ven Espíritu Santo: ¡sé tú el guía de nuestro caminar juntos.

[1] <https://www.conferenciaepiscopal.es/wp-content/uploads/2023/11/Relacion-de-Sintesis-de-Primera-Sesion-del-Sinodo-oct-2023.pdf>

¿CÓMO SER UNA IGLESIA SINODAL EN MISIÓN?

Para responder hay que profundizar en las cuestiones que se proponen y no repetir cuestiones tratadas con anterioridad. Se pretende mantener vivo el dinamismo sinodal y resaltar el modo en que se realiza la reflexión, buscando que sea de manera sinodal.

El objetivo es identificar los caminos a seguir y los instrumentos a adoptar en los diferentes contextos y circunstancias, para potenciar la originalidad de cada bautizado y de cada Iglesia en la única misión de anunciar al Señor Resucitado y su Evangelio al mundo de hoy (Cf. EG 27).

Se propone responder a las siguientes cuatro cuestiones, siguiendo la metodología de la Conversación en el Espíritu (Instrumentum laboris 32-42[1]; Documento anexo (La Conversación Espiritual)[2]).

PRIMERA. Tras la lectura del Informe de Síntesis en clima de oración,
¿qué podemos hacer a nivel parroquial, diocesano y nacional para seguir aprendiendo la sinodalidad?

- Entre los 20 temas del Informe **elige 3 prioridades** compartiendo el motivo de la elección (por ejemplo, 1 de cada parte de la síntesis).

- Elige **3 iniciativas concretas** para poner en práctica a nivel local, indicando el modo para implementarlas en la propia realidad eclesial.

[2]https://www.synod.va/content/dam/synod/common/phases/es/ES_Step_6_Spiritual-Conversation.pdf

SEGUNDA. Tomando como referencia la segunda parte de la Síntesis (cap. 8-12):
¿Cómo se puede potenciar la corresponsabilidad en la misión de todos los miembros del Pueblo de Dios en tu realidad eclesial?

- Señala **tres cuestiones concretas**, diferenciando la labor de los diversos miembros del pueblo de Dios laicos, vida consagrada, ministerio ordenado.

TERCERA. La sinodalidad ha de concretarse en estructuras que faciliten la escucha activa, el diálogo sincero y el discernimiento comunitario en el Espíritu Santo. Nos preguntamos:
¿Qué modos de relación, estructuras, procesos de discernimiento y decisión a la hora de realizar la misión de la Iglesia permiten reconocerla, configurarla, promoverla, a la luz del capítulo 16 del Informe, para hacer posible la participación de todos en los procesos de discernimiento y decisión de los asuntos que conciernen a la vida y a la misión de la Iglesia?

CUARTA. La sinodalidad crece cuando cada bautizado se implica en los procesos de discernimiento y decisión para la misión. Tomando como guía el capítulo 18 del Informe:
¿Qué ministerios y órganos de participación pueden renovarse o introducirse en el funcionamiento de las parroquias, de las diócesis, o de la Iglesia en general, para expresar mejor la corresponsabilidad, (el que todos somos responsables de realizar la misión de hacer vida el Evangelio)?

ORACIÓN ADSUMUS

ESTAMOS ante ti, Espíritu Santo, reunidos en tu nombre.

Tú, que eres nuestro verdadero consejero:

ven a nosotros,

apóyanos,

entra en nuestros corazones. Enséñanos el camino,

muéstranos cómo alcanzar la meta.

Impide que perdamos el rumbo
como personas débiles y pecadoras.

No permitas que

la ignorancia nos lleve por falsos caminos.

Concédenos el don del discernimiento,
para que no dejemos que nuestras acciones se guíen
por prejuicios y falsas consideraciones.

Condúcenos a la unidad en ti,

para que no nos desviemos del camino

de la verdad y la justicia,

sino que en nuestro peregrinaje terrenal nos esforcemos
por alcanzar la vida eterna.

Esto te lo pedimos a ti,

que obras en todo tiempo y lugar,

en comunión con el Padre y el Hijo

por los siglos de los siglos. Amén.

